



Dans les années 1970, j'ai commencé à me constituer une bibliothèque d'ouvrages traitant des débuts de l'électricité, de la naissance du télégraphe, de l'apparition de la télégraphie sans fils et des débuts de la radio, et incluant l'émission d'amateur. Plus de 500 livres, la collection complète de « Radio REF » (originaux ou copies) depuis le n° 1, celle du « Journal des 8 ». Bref une mine de renseignements et illustrations. En même temps j'ai constitué, souvent par achat, une grande collection de QSL, surtout pour la période 1924 – 1939...

A partir de l'an 2000, grâce à ces documents, j'ai entrepris d'écrire une « Histoire du REF et de l'émission d'amateur ». Les tomes 1 et 2 ont été publiés dans « Radio REF », à partir de janvier 2000, et jusqu'en octobre 2004, dans une série de 15 articles : « L'apport des membres du REF aux services officiels ». Vous pouvez toujours consulter ces articles sur le site internet du Clipperton DX Club ([voir ancien site, rubrique histoire, accessible depuis le nouveau site du CDXC](#)).

Depuis 2005, la pagination de « Radio REF » ayant été réduite, le tome 3 « L'Union-Française de 1922 à 1962 » n'avait jamais été publiée...

Je remercie Jean-Michel – F6AJA d'avoir bien voulu le faire sur le site des « Nouvelles DX ». J'espère que vous prendrez autant de plaisir à lire cette histoire des débuts de la T.S.F. et de l'émission d'amateur, dans tous ces pays qui constituaient autrefois les « colonies », puis l'union-française, que j'ai eu à l'écrire.

73's

Gérard DEBELLE – F2VX

